

Discurso del Sr. Gaston Illanes Fernández, Embajador de Chile.

En mi calidad de Embajador de Chile, me es muy grato iniciar esta tarde la presentación de distinguidas personalidades de la intelectualidad y el arte de Chile, así como de algunas muestras de libros, fotografías y artesanías que permitirán un mejor conocimiento de mi Patria por parte del pueblo dominicano.

Se inicia esta expresión de nuestra cultura, que seguirá desarrollándose en lo que resta del año, con la conferencia que dictará a continuación el historiador,

académico y catedrático, señor Sergio Martínez Baeza, incluida entre los homenajes que Chile rinde a la memoria del gran humanista dominicano, don Pedro Henríquez Ureña, cuyo nombre ostenta con orgullo esta Casa de Estudios Superiores.

El tema escogido por el Profesor Martínez Baeza, sobre las primeras imprentas y libros americanos, guarda estrecha relación con los intereses y motivaciones que movieron a don Pedro Henríquez Ureña, para

entregar a nuestro continente y al mundo la luz de su pensamiento y de sus obras.

Acompaña a esta disertación del profesor Martínez Baeza, una colección de obras del sabio polígrafo chileno don José Toribio Medina, todas ellas relacionadas con sus investigaciones acerca de la imprenta en América y Oceanía, en el período hispánico. Además, se incluyen en esta muestra algunas obras de nuestros historiadores don Guillermo Feliú Cruz, don Sergio Villalobos y del propio don Sergio Martínez Baeza, relacionadas con este mismo e interesante tema.

Es para mí muy honroso hacer entrega de estos libros a la Universidad, a fin de que ellos sirvan a maestros y alumnos, y a los estudiosos de esta Nación hermana de la mía, para ahondar en las

raíces de nuestro común pasado y estrechar los vínculos de la tradicional amistad chileno-dominicana.

Reciba Ud., Sr. Vicerrector, estos libros que contienen las noticias de nuestro pasado, recogidas por el Sr. Medina en una vida de investigación en archivos y bibliotecas de América y de Europa, hasta su muerte acaecida en 1930, así como algunas obras de autores posteriores que la complementan.

Estoy cierto que estos libros constituyen una expresión acabada de la cultura chilena, de su aporte a la cultura continental y son, al mismo tiempo, manifestación de la cordial amistad que el pueblo de mi Patria quiere demostrar al pueblo dominicano..

Mucas Gracias